

ISLAM. Porte ouverte de la mosquée de Cherbourg le dimanche 8 octobre de 10 h à 17 h

Que la Paix soit sur vous tous, chers lecteurs !

POUR COMMENCER, rappelons-nous les devoirs du musulman envers autrui, énoncés - dans l'article du 11 avril 2021 sur la page dominicale de La Presse de la Manche - par ce touchant verset du Coran :

« Agissez avec bonté envers vos parents, les proches, les orphelins, les pauvres, le proche voisin, le voisin lointain, le collègue et le voyageur, et les esclaves, car Allah n'aime pas, en vérité, le présomptueux, l'arrogant. » Ch.4, v.36 et aussi dans la proximité historique entre chrétiens et musulmans sur les liens individuels et collectifs d'initiatives à travers le monde, décrits dans l'article du mois de mai 2023 :

« Tu trouveras, certes, que les plus proches de ceux qui ont cru [les musulmans] par l'amitié sont ceux qui disent : « Nous sommes chrétiens », et cela parce qu'il y a, parmi eux, des prêtres et des moines et parce qu'ils ne sont pas orgueilleux » Ch.5, v.82

Ces deux versets engagent chaque musulman à ne jamais limiter son entourage et son aide en fonction de facteurs religieux, mais au contraire à s'inspirer des qualités collectives ou individuelles d'autrui.

Nous, citoyens cherbourgeois de confession musulmane, avons à cœur de nous rencontrer naturellement, forts des responsabilités spirituelles qui nous animent.

Une journée où la citoyenneté nous rassemble

Pour cela, nous avons donc le plaisir de tous (athées, chrétiens, agnostiques, etc.) vous inviter le dimanche 8 octobre 2023 de 10 h à 17 h au sein de nos locaux associatifs et au cœur de notre lieu de culte qui



→ Venez découvrir la mosquée de Cherbourg le dimanche 8 octobre, de 10 à 17 heures.

vous sera présenté dans le cadre d'une porte ouverte.

Nos bénévoles seront à votre service et s'efforceront de rendre ces retrouvailles (annulées depuis 2021 à cause de la pandémie) les plus agréables possibles. D'abord accueillis par un délicieux verre de thé au stand d'accueil, vous serez accompagnés par un guide au cœur de la mosquée ou suivrez seuls un itinéraire proposé. Pour répondre au mieux aux interrogations et à la quête de savoir et de curiosité de chacun d'entre vous, visiteuses et visiteurs, du plus petit au plus grand, des affiches pédagogiques sur la religion musulmane, classées thématique-

ment, tapisseront votre parcours d'entrée dans le cœur de la mosquée ; vous pourrez prendre le temps de les lire.

Cette édition se différenciera des précédentes par une exposition supplémentaire sur l'histoire des 30 dernières années de notre mosquée cherbourgeoise et sera agrémentée de discrets liens historiques entre notre verdoyant Cotentin et le monde oriental, grâce à des recherches factuelles réalisées aux archives municipales de Cherbourg.

D'ailleurs, nous aurons peut-être la chance exceptionnelle de contempler l'un des précieux manuscrits « islamiques » soigneusement protégés par la conservatrice de la bibliothèque municipale ; occasion de nous émerveiller !

Pour les amateurs d'art, un stand de calligraphie et de motifs au henné réjouira les yeux de chacun par leur finesse traditionnelle et leurs courbes

et volutes envoûtantes.

Pour les amateurs de culture, une modeste exposition sur l'histoire de la mosquée, de sa fondation à nos jours, n'attendra plus que vous pour la lire. Seront exposés aussi quelques faits historiques (avec leurs sources) concernant les épisodes historiques entre notre territoire du Cotentin et le monde oriental.

« Salam Aleykoum ! Que la Paix soit sur vous ! »

Pour les amateurs de spiritualité, l'un d'entre nous vous expliquera la pratique des 5 prières quotidiennes chez les musulmans, entre rite et méditation.

Pour les amateurs de « sacré », un bénévole décrira l'importance de notre livre sacré, de sa description physique à son importance spirituelle.

Pour les amateurs de lecture,

le stand « Librairie » sera à votre disposition afin de parfaire vos connaissances sur divers sujets culturels.

Voici, chers lecteurs, les mots que nous aurons plaisir à répéter à chacun d'entre vous, d'entre nous, habitants de Cherbourg et citoyens du monde, d'ici ou d'ailleurs, lors de cet événement.

Venez nombreux, seul ou

accompagné, à notre porte ouverte le dimanche 8 octobre 2023 de 10 h à 17 h au sein des locaux de la mosquée cherbourgeoise au 46, rue Coluche.

« Pour critiquer les gens il faut les connaître, et pour les connaître, il faut les aimer. » Michel Colucci, dit Coluche

Étienne, bénévole à la mosquée de Cherbourg

Billet spirituel

Les abeilles

L'organisation des abeilles a toujours fasciné l'homme qui cherche à interpréter le fonctionnement de leurs colonies pour justifier un modèle social ou religieux. Les catholiques y voient une belle représentation de l'Église comme société pacifique et travailleuse unie autour de son pape. L'abeille est courageuse, désintéressée, prête à donner sa vie pour défendre sa colonie. Les réformateurs insistent sur le processus d'essaimage : une colonie laisse partir une partie d'elle-même fonder une autre colonie un peu plus loin. Il est vrai que cet essaimage est tout à fait positif, il est bien meilleur d'avoir deux colonies-Églises plutôt qu'une seule, fut-elle forte.

D'une manière moins orientée et plus heureuse, Clément d'Alexandrie (Ile S.) invite le croyant à se faire sa propre opinion en butinant intellectuellement, comme les abeilles, à plusieurs sources. Ainsi invite-t-il à aller puiser non seulement dans les évangiles, mais aussi chez les philosophes ou les

penseurs païens pour en faire quelque chose de cohérent et de bon. Le but n'est pas d'être d'accord avec tout, mais de prendre ici ou là quelques gouttes qui constitueront petit à petit notre miel, notre trésor.

Quand une abeille passe sur un détrit, elle ne s'alarme pas, elle passe juste son chemin jusqu'à ce qu'elle trouve ce qui pourra la nourrir ; mais elle se fait parfois piéger par des insecticides. Nous aussi, soyons attentifs où nous butinons car les fausses fleurs, les fausses informations fleurissent et distillent leur venin-insecticide.

Enfin, on le sait, les abeilles, ça pique et récolter le miel est difficile. La vie apporte à chacun son lot de piqûres et aussi de miel. Alors il faut se nourrir du miel des bons moments pour mieux supporter les piqûres ; et supporter patiemment les difficultés de la vie pour pouvoir récolter le miel quand c'est possible.

**Robert Courvoisier
Église protestante unie**



MOSQUÉE DE
CHERBOURG

**08
OCT
2023**

**JOURNÉE PORTE OUVERTE
ISLAM EN
COTENTIN**

**Accueil et visite
10h00 à 17h00**

- Stand Coran
- Stand henné et calligraphie
- Stand librairie
- Stand 100 voiles

Programme

- Animation prière et méditation (11h00 et 14h30)
- Conférence ouverte à tous à 15h00
- Exposition histoire et patrimoine

Téléphone
07 73 93 57 11

Adresse
46 Rue Coluche 50130 Cherbourg-en-Cotentin

Info diocèse

C'est aussi la rentrée du caté !

La catéchèse n'est pas une activité comme une autre. C'est un échange, une rencontre qui se vit en petites équipes, animées et accompagnées par des chrétiens pour découvrir et rencontrer Dieu. Des pédagogies adaptées et dynamiques initient à la découverte de la Bible, de la prière, des sacrements, du partage, du pardon, de la vie fraternelle. N'hésitez pas à vous renseigner auprès de votre paroisse. Si vous ne savez pas à qui vous adresser, vous pouvez envoyer un mail à communication@diocese50.fr

Pèlerinage à Vindefontaine :
- Samedi 16 septembre, 19 h : messe d'ouverture et procession mariale
Dimanche 17 septembre, 10 h 30 : messe solennelle (messe unique pour tout le doyenné)
- Mardi 19 septembre, 11 h : messe du 177e anniversaire
- Dimanche 15 octobre, 15 h 30, cathédrale Notre-Dame de Coutances : ordination épiscopale de Mgr Grégoire Cador, évêque nommé de Coutances depuis le 5 août 2023.
Tout l'agenda diocésain sur : www.diocese50.fr/agenda